

— Oui, Monsieur, répondit Jacques : quand il y a quelque course à faire à Melun, je mets ma petite fille sur mon dos, et puis en route ! Elle voit pour moi, je marche pour elle ; ceux qui me rencontrent disent : “ Voilâ un monsieur qui a les yeux placés bien haut.” A quoi, je réponds : “ C’est pour voir de plus loin.” Et, le soir, il y a un peu plus d’argent à la maison.

Mais vous n’avez pas peur de vous heurter contre les pierres ?

— On lève les pieds donc ; et puis je suis habitué, je viens de Noisemont ici tout seul.

— Ah s’écria Gounod, c’est admi ! . . .

Je l’arrêtai vivement, et l’emmenant à l’autre extrémité de la chambre . . .

— Silence ! lui dis-je tout bas ; pas d’*admira-ble*. Ne corrompez point par l’orgueil, la simplicité de cet homme. Regardez-le, voyez comme son visage est tranquille, calme, après ce récit qui vous a ému. Il s’ignore lui-même, ne le gâtez pas.

A ce moment, Jacques, entendant que nous parlions bas, se leva doucement, et, avec une délicate discrétion, dit à son petit garçon, qui était venu le retrouver :

— Allons-nous-en sans faire de bruit.

— Vous partez, Jacques ! Dites donc, du moins, adieu à M. Gounod.

— Adieu, monsieur Gounod ! Adieu, cher monsieur Gounod ! reprit Jacques avec son expansion impétueuse, et tout en baisant la main que Gounod lui avait tendue. Quand je serai trop triste, je penserai à vous, mon cher monsieur Gounod ! Cela me fera du bien, comme quand je pense à M. Desgranges !

Jacques, là-dessus, s’éloigna en agitant son bâton, pour trouver son chemin, et nous continuâmes quelques instants à causer de lui.

— Eh bien ! dis-je à Gounod, vous avais-je trompé en vous annonçant une créature vraiment singulière ? Son malheur lui a servi de guide ! son malheur lui a servi de maître ! Où est le sage qui a monté plus haut que cet humble élève de la cécité ?

ERNEST LEGOUVÉ

## Démonstration géométrique

Un précepteur se promenait avec son élève, et, tout en marchant, il cherchait, en bon maître, à l’initier à tout ce qui pourrait lui porter profit.

Précisément, il vint à passer auprès d’un monument qu’on était en train d’édifier, comme il cherchait à inculquer au jeune garçon quelques principes élémentaires de géométrie. Mais, sans doute, le sujet était peu captivant, car l’esprit de l’élève restait réfractaire aux explications que le professeur s’évertuait à rendre aussi intelligibles que possible, sur les mots *concave* et *convexe*.

Or, au moment où tous deux arrivaient à la hauteur de la construction dont les fondations sortaient à peine de terre, un magnifique chien qui gênait les travailleurs fut chassé par eux à coups de pierre.

Aussitôt, l’élève s’écria :

— Ah ! Monsieur, j’ai très bien compris ce que vous m’expliquez. Voyez, cette construction qui sort à peine de terre, c’est une maison qu’on cave ; quand à cet animal pourchassé, c’est certainement un chien qu’on vexe.

## SOUHAIT INGENIEUX

Le poète sir William Davenant avait perdu son nez à la suite d’une maladie.

Un jour qu’il traversait une rue de Londres, une mendiante le poursuivit en lui demandant l’aumône.

— Que Dieu vous bénisse, sir, et préserve votre vue ! disait-elle.

Sir William, importuné, lui donna six pence.

— Que Dieu vous préserve la vue, mon doux sir, s’écria-t-elle.

Sir William fut étonné de la répétition de ce vœu. Il lui demanda pourquoi elle priait si ardemment pour sa vue.

— Car, Dieu merci ! ajouta-t-il, je ne suis pas aveugle, ma bonne femme !

— Non, sir, mais si jamais votre vue venait à baisser, vous n’auriez pas de place pour suspendre vos lunettes !